

**Objet : Lettre ouverte de la section CFDT aux directions CORYS et Framatome,**

Madame, Monsieur,

La CFDT de CORYS, au nom des salariés que nous représentons, souhaite attirer votre attention sur le mécontentement et les préoccupations suscités par l'annonce du projet de déménagement de CORYS vers le site de Montbonnot, prévu par Framatome.

CORYS connaît actuellement une phase de forte croissance, et nous reconnaissons tous la nécessité d'anticiper les besoins liés à cette évolution. Il y a trois ans, la direction estimait qu'une réduction de nos locaux était opportune, malgré des avis contraires. Aujourd'hui, CORYS recrute activement depuis plus d'un an, et la direction projette une augmentation des effectifs de 50 % d'ici 2030, atteignant ainsi plus de 400 salariés. Toutefois, ces prévisions dépendent fortement des fluctuations du marché et du contexte politique.

Le projet de déménagement a été reçu avec beaucoup de scepticisme par les salariés. On nous le présente comme un choix économique sensé pour CORYS, mais nous n'avons pas eu accès à des données chiffrées et consolidées justifiant cette décision.

De plus, les infrastructures de transport en commun reliant Montbonnot sont clairement insuffisantes. Cela entraînera un recours accru à la voiture personnelle pour une grande majorité des salariés. Un afflux massif de collaborateurs sur ce nouveau site ne fera qu'aggraver les conditions de circulation, augmentant de manière significative le temps de trajet quotidien. Or, CORYS a récemment remporté un **Prix de la Mobilité 2024** de l'agglomération grenobloise, grâce à l'engagement de ses salariés qui privilégient les transports en commun et les mobilités douces plutôt que la voiture.

Ces constats vont à l'encontre des engagements pris par Framatome en matière de :

- **Conciliation vie professionnelle et vie personnelle,**
- **Qualité de vie au travail,**
- **Politique environnementale,**
- **Sécurité.**

L'ambition de "zéro accident de trajet" et "zéro accident de travail" est particulièrement compromise. Un allongement significatif des trajets, combiné à des conditions de circulation dégradées, augmentera inévitablement les risques d'incidents routiers, entraînant fatigue et stress pour les salariés dès leur arrivée au travail. Ces éléments nuisent non seulement à leur motivation, mais également à leur productivité.



Par ailleurs, cette situation mettrait nombre de nos collègues en grande difficulté. Beaucoup d'entre eux ont des contraintes familiales qui rendent un déménagement impossible, et leur lieu de résidence actuel ne leur permet pas de se rendre quotidiennement à Montbonnot sans difficulté ou sans impact conséquent sur leur vie.

Nous souhaitons également souligner notre inquiétude concernant le rapprochement géographique avec Framatome. Ce déménagement pourrait ouvrir la voie à une mutualisation des services, une démarche qui serait incompatible avec la spécificité des activités de CORYS, qui ne se limitent pas uniquement au secteur nucléaire.

Il est essentiel de rappeler que CORYS est une entreprise forte d'une main-d'œuvre fidèle et impliquée, dont une grande partie est restée loyale pendant de nombreuses années. Les salariés de CORYS ont traversé des périodes difficiles, et leur engagement a permis de surmonter ces défis. La réussite de notre entreprise repose sur la confiance mutuelle entre la direction et ses employés.

Nous vous demandons de ne pas sacrifier cette confiance au nom d'une décision qui ne répond pas aux attentes légitimes des salariés.

Face à cette situation, des actions concrètes sont d'ores et déjà en cours, portées par les représentants du personnel. En premier lieu, une étude d'impact indépendante est commandée pour évaluer objectivement les conséquences du déménagement. Par ailleurs, des discussions avec les responsables de Framatome sont engagées pour exposer clairement les incompatibilités entre le projet de déménagement tel qu'il nous est présenté et les besoins réels des salariés. Nous souhaitons également partager notre préoccupation quant à l'avenir et à la pérennité des activités spécifiques de CORYS.

Nous espérons sincèrement que les directions de Framatome et de CORYS sauront entendre nos revendications et prendre les mesures nécessaires pour ajuster ce projet en fonction des réalités vécues par les salariés.

Dans l'attente d'une réponse de votre part, nous vous prions d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de nos salutations distinguées.

**La Section CFDT CORYS.**

